

» PRESSE NATIONALE

Politique 



LUTTE CONTRE LE TERRORISME / INSTALLATION DE NOUVELLES BASES : COMMENT LE PENTAGONE NÉGOCIE AVEC LA CÔTE D'IVOIRE

Le général Michael Langley, patron du Commandement américain pour l'Afrique (Africom), poursuit son lobbying en vue de renforcer la présence de Washington dans les pays côtiers d'Afrique de l'Ouest francophone. Selon nos informations, le Pentagone a en effet choisi la Côte d'Ivoire et le Bénin pour y installer deux bases militaires afin de lutter contre le terrorisme, la piraterie maritime et les trafics transfrontaliers. Le Chef de l'État ivoirien, Alassane Ouattara, a en effet reçu Michael Langley à Abidjan, le 29 avril dernier. Il lui a donné son accord pour l'implantation d'une base, tout en laissant le soin à son chef d'état-major des armées, Lassina Doumbia, d'en déterminer le format.



SÉANCE PLÉNIÈRE DE DÉLIBÉRATION DU SÉNAT : 9 TEXTES VOTÉS PAR LES SÉNATEURS

A l'issue des séances en commission, les sénateurs se sont retrouvés en séance plénière, le mardi 11 juin 2024, sous la présidence de Kandia Camara, présidente du Sénat, à la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix de Yamoussoukro. Objectif : délibérer sur neuf (9) projets de loi. Si huit (8) textes ont été votés à l'unanimité des suffrages exprimés, ce ne fut pas le cas du projet de loi modifiant la loi n° 2019-574 du 26 juin 2019 portant Code pénal en ses dispositions sur la confiscation. Il a été voté à la majorité. Et ce, après le rejet d'un amendement de l'opposition sur l'article 185, porté par le sénateur Kouadio Kpli Delphin du PDCI-RDA (opposition).



COOPÉRATION PARLEMENTAIRE : BICTOGO AU CAP-VERT AUJOURD'HUI

Le président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire, Adama Bictogo, effectuera, du 12 au 14 juin 2024, une visite d'amitié et de travail au Cap-Vert, selon une note de service de communication du Parlement ivoirien, reçue par Notre Voie. Cette visite d'amitié et de travail dans l'État insulaire d'Afrique de l'Ouest conduira le président Adama Bictogo et sa délégation qui l'accompagne à Praia, la capitale, et Cidade Velha, précise la note. A Praia, le président de la Chambre basse du Parlement ivoirien sera reçu, le 13 juin 2024, par Son Excellence Austelino Tavares Correia, président de l'Assemblée nationale du Cap-Vert. Avant de prendre la parole devant les députés du pays. Le PAN sera par ailleurs reçu en audience au Palais de la Présidence par Dr José Maria Pereira Neves, le Président de la République au Cap-Vert.

MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES : "LA CEDEAO EST L'UNE DES ORGANISATIONS LES PLUS ACCOMPLIES EN AFRIQUE"

Le ministre ivoirien des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Kacou Houaja Léon Adom, a réaffirmé, lundi 10 juin 2024, le rôle important que son pays reconnaît à la CEDEAO en matière d'intégration. "Nous ne cesserons jamais de l'affirmer, la CEDEAO des peuples, appelée de tous les vœux par les pères fondateurs, est et demeure, malgré les vicissitudes régionales, l'une des organisations les plus accomplies en Afrique, et nous en sommes fiers", a indiqué M. Adom. Le chef de la diplomatie ivoirienne s'exprimait lors de la célébration des 49 ans de la CEDEAO, à la représentation de l'Institution sise à Abidjan-Cocody.

Economie

EN MISSION AUX ÉTATS-UNIS : AKA AOUÉLÉ CONDUIT UNE DÉLÉGATION DANS LA SILICON VALLEY

En mission aux États-Unis, dans l'État de Californie, le président du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC), Dr Eugène Aka Aouélé, à la tête d'une importante délégation d'officiels ivoiriens, était en visite dans la Silicon Valley, le lundi 10 juin 2024. La délégation ivoirienne y est allée s'imprégner des technologies de pointe et des modèles d'innovation en vue de reproduire une telle plateforme technologique en Côte d'Ivoire. C'est la raison pour laquelle plusieurs responsables du CESEC, des Ministères de la Transition numérique et de la Digitalisation; de la Culture et de la Francophonie; du Village des technologies de l'information et de la biotechnologie (VITIB); du Centre de promotion des investissements en Côte d'Ivoire (CEPICI); du secteur privé; de Conseils régionaux et communaux étaient parties prenantes à la visite.

FILIÈRE HÉVÉA : ADJOUMANI KOBENAN LANCE LA CAMPAGNE 2024

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a procédé, le vendredi 7 juin 2024, à la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix, à Yamoussoukro, au lancement officiel de la campagne hévéa 2024, organisée par l'Association des professionnels du caoutchouc naturel de Côte d'Ivoire (APROMAC). Cette cérémonie était placée sous le thème : "Fédérer pour développer une hévéaculture durable en Côte d'Ivoire". Le ministre d'État a déclaré que cette activité s'inscrit dans le cadre de l'exécution de la politique gouvernementale en matière d'agriculture et découle également de la volonté du Président de la République Alassane Ouattara d'œuvrer au positionnement de l'agriculture ivoirienne dans les plus hautes sphères internationales.

NOIX DE CAJOU BRUTE : LA CÔTE D'IVOIRE LÈVE PARTIELLEMENT LA SUSPENSION DES ACHATS ET EXPORTATIONS

Les exportations de la noix de cajou brute peuvent reprendre en Côte d'Ivoire. La mesure d'interdiction qui les frappait a été partiellement levée par les autorités ivoiriennes. Une mesure qui ne semble pas avoir répondu aux attentes des usiniers, et qui est, depuis le lundi 10 juin 2024, levée partiellement, selon une note du Ministère de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, en date du 7 juin 2024. Une levée partielle, car elle ne concerne que les stocks détenus par les exportateurs dont une liste est fournie en annexe. Il faut noter que la Côte d'Ivoire est le premier producteur mondial de noix de cajou avec environ 40% de l'offre mondiale.

COOPÉRATION ÉCONOMIQUE : LA RÉPUBLIQUE TCHÈQUE PROPOSE DES OPPORTUNITÉS À LA CÔTE D'IVOIRE

Le vice-ambassadeur de la République Tchèque en Côte d'Ivoire, S.E.M. Denk Matěj, basé à Accra au Ghana, a présenté, le jeudi 6 juin 2024, à l'hôtel Novotel à Abidjan-Plateau, les opportunités que son pays offre à la Côte d'Ivoire en matière de coopération. Face à la presse nationale, le diplomate tchèque a exprimé la disponibilité de son pays à proposer à la Côte d'Ivoire, l'expertise de son pays dans plusieurs domaines. Il a par ailleurs rappelé que, ces dernières années sont marquées par "un rapprochement fort" entre son pays et la Côte d'Ivoire. Représentant le consul général Mory Diané, le vice-consul, Jonas Lago, a déclaré que "cette dynamique diplomatique" observée ces dernières années se traduit par de grosses opportunités à saisir pour renforcer la coopération entre Abidjan et Prague au profit de l'ensemble des



GRAND-LAHOU : SIDI TOURÉ LANCE LE PROGRAMME D'IMMATRICULATION INFORMATISÉE DES PIROGUES ARTISANALES

Le lundi 10 juin 2024, le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a procédé, dans la ville de Grand-Lahou, au lancement officiel du programme national d'immatriculation informatisée, de marquage et de suivi des embarcations artisanales. Cette initiative, inscrite dans la feuille de route gouvernementale pour 2024, marque, selon Sidi Touré, un tournant décisif dans la modernisation du secteur de la pêche en Côte d'Ivoire. Elle répond à un double objectif : garantir une gestion plus efficace des ressources halieutiques et assurer une meilleure sécurité pour des pêcheurs. Sidi Touré a en outre expliqué que le secteur de la pêche occupe une place hautement stratégique dans l'économie nationale et contribue de manière significative aux ressources du budget, au soutien de la balance des paiements, à la création d'emplois et au renforcement de la sécurité alimentaire.



PROGRAMMES IMMOBILIERS : LA CITÉ KROM1 INCONNUE AU MINISTÈRE

Dans un communiqué en date du lundi 10 juin 2024, le Ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme informe que le projet immobilier dénommé "Cité Krom 1", à M'batto-Bouaké (Bingerville) n'existe pas dans sa Base de données. "Le service de la Brigade d'investigation et de contrôle urbain du Ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme a identifié à M'batto Bouaké, dans la commune de Bingerville, des travaux de construction d'un programme immobilier dénommé "Cité Krom 1", entrepris par l'entreprise Krom&Co Immobilier... Par conséquent, le MCLU invite toute personne désireuse de souscrire à un programme immobilier, à toujours faire preuve de prudence, en prenant préalablement attache avec ses services ou en consultant sur le site Internet du Ministère, la liste officielle des promoteurs immobiliers agréés et celle des programmes immobiliers agréés", précise le communiqué.

Société



CONCOURS DE LA FONCTION PUBLIQUE 2024 : VALÉRIE AGOUA, DIRECTRICE DES CONCOURS, RASSURE

Le numéro de "Tout savoir sur" d'hier, mardi 11 juin 2024, a été consacré, aux concours administratifs et au concours d'entrée à l'École nationale d'administration (ENA), session 2024. Invitée de cette conférence de presse hebdomadaire du CIGC, à Abidjan-Plateau, la directrice des Concours au Ministère d'État, Ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'Administration, Valérie Agoua Djebry N'Guessan, est revenue sur la politique de l'accès à la Fonction publique placée sous le sceau Transparence - Célérité - Équité. La conférencière a saisi l'occasion pour rassurer les candidats en présentant les innovations majeures de l'édition 2024 des concours. Elle a par ailleurs mis un accent particulier sur la nécessité de recruter des personnes de bonne moralité tant à l'ENA qu'à la Fonction publique.



CONCOURS D'ADMINISTRATIFS ET ENA 2024 : LES CANDIDATS RASSURÉS

Les Ivoiriens désireux d'intégrer la Fonction publique doivent être prêts et être rassurés ! Les innovations introduites les dernières années seront reconduites pour les concours lancés, le 24 avril 2024. Entre autres, le versement en ligne du dossier du candidat, le prolongement de la limite d'âge de deux ans, a indiqué la directrice des Concours au Ministère d'État, Ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'Administration, Valérie Agoua Djebry N'Guessan. C'était lors de la tribune d'échanges du CIGC dénommée "Tout savoir sur", le mardi 11 juin 2024, à Abidjan-Plateau. A cette occasion, elle a rappelé que pour 2024, ce sont 369 concours, dont 147 pour les concours de recrutement nouveau et 222 pour les concours professionnels qui ont été ouverts.

COUVERT FORESTIER À L'OUEST : ANNE OULOTO MET EN GARDE LES CLANDESTINS

La ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'Administration, Anne Désirée Ouloto, dans le cadre de la préservation du couvert forestier de l'Ouest de la Côte d'Ivoire, a lancé ceci à l'endroit des clandestins : "Gare à ceux qui se hasarderont dans la réserve du Cavally et la forêt de Goin-Débé". Anne Ouloto a par ailleurs mis en garde les travailleurs clandestins des forêts protégées de l'Ouest de la Côte d'Ivoire : "L'autorité les y attend." C'était, lundi 10 juin 2024, au Sofitel Hôtel Ivoire d'Abidjan-Cocody, lors d'un théâtre - débat organisé par Wild Chimpanzee Foundation, une structure internationale œuvrant dans la protection de la flore et de la faune.

ENVIRONNEMENT : 11% DES TERRES IVOIRIENNES DÉGRADÉES

"Depuis son accession à l'indépendance, la Côte d'Ivoire subit une forte dégradation de ses terres. De 2000 à 2010, un taux de dégradation de 11% du territoire, soit 3 547 093 hectares de sols. 1 956 800 hectares ont été affectés par des transformations négatives", a indiqué Sidi Brahima Dagnogo, directeur général de l'Environnement, dans une communication. Puis, d'ajouter : "La restauration des terres n'est pas une solution universelle, mais plutôt un processus participatif et spécifique au contexte qui nécessite l'implication et la coopération de tous". C'était à de la Journée mondiale de l'Environnement organisée, le lundi 10 juin 2024, dans la commune de Bondoukou par le Ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique dirigé par le ministre Assahoré Konan Jacques.

JOURNÉE MONDIALE SANS TABAC : PIERRE DIMBA DÉNONCE LES NOUVELLES TROUVAILLES DES INDUSTRIES DU TABAC

La cérémonie de commémoration de la Journée mondiale Sans tabac, placée sous le thème "La protection des enfants contre l'ingérence de l'industrie du tabac", a eu lieu, le vendredi 7 juin 2024, à Abidjan-Cocody. A cette occasion, le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pierre N'Gou Dimba, a fustigé cette nouvelle trouvaille de l'industrie du tabac. "Pendant que nous nous évertuons à trouver des stratégies pour freiner le phénomène du tabagisme, les industries, de leur côté, ne manquent pas non plus de tactiques avec la fabrication de nouveaux produits qui sont présentés comme doux à la consommation, conçus avec plusieurs milliers d'arômes, avec des emballages attrayants. Ils sont présentés comme moins nocifs, et utilisant des tactiques publicitaires, à travers les réseaux sociaux qui attirent la population et en particulier les enfants et les adolescents", a déploré le membre du Gouvernement.



VU SUR LE NET

Economie 

FINANCES ET BUDGET : LA REQUALIFICATION DES RECETTES DE SERVICE EN RECETTES FISCALES AU CENTRE D'UNE RÉFLEXION À GRAND-BASSAM

Le Ministère des Finances et du Budget, avec l'appui du Projet d'amélioration de la gouvernance pour la délivrance des services de base aux citoyens (PAGDS), a initié, le mardi 11 juin 2024 à Grand-Bassam, un atelier consacré aux travaux préparatoires de la mise en œuvre des recettes de service requalifiées en recettes fiscales. A l'ouverture des travaux, Paul Koua, conseiller technique du ministre des Finances et du Budget, chargé des questions fiscales, a indiqué que cette rencontre vise à finaliser les travaux devant conduire à la comptabilisation effective des recettes requalifiées, suivant le schéma des recettes fiscales. Le conseiller technique a souligné que la mise en œuvre de cette diligence a été matérialisée par une ordonnance du 17 avril 2024 portant modification de la nature de 122 recettes de service recouvrées par des services administratifs publics en recettes fiscales. (Source : CIGG)

Société 

Le Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant s'inscrit dans la vision du Gouvernement. Celle qui consiste à renforcer la cohérence stratégique des politiques sociales des États parties relatifs à la convention des droits de l'enfant et des plans réponse pays relatifs au prolongement de l'enquête Vacs 2018 de la Côte d'Ivoire (les violences faites aux enfants en Côte d'Ivoire). Dans cette dynamique, le Programme national de prise en charge des orphelins et enfants vulnérables du fait du Vih-Sida, (PN-OEV) organise, du 11 au 14 juin, à Jacqueville, un atelier d'élaboration et de validation du plan d'action de la réponse de l'enquête Vacs intégré dans la Stratégie nationale de la protection de l'enfant (SNPE) 2023-2027. Le directeur de cabinet, Moussa Diarassouba, représentait la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, à cet atelier.

CONCOURS FONCTION PUBLIQUE 2024 : 369 CONCOURS, DONT 147 CONCOURS DE RECRUTEMENT NOUVEAU ET 222 PROFESSIONNELS OUVERTS

Pour 2024, ce sont 369 concours, dont 147 pour les concours de recrutement nouveau et 222 pour les concours professionnels, ouverts pour l'entrée à la Fonction publique, a rappelé la directrice des Concours au Ministère d'État, Ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Valérie Agoua Djebry N'Guessan. Elle était l'invitée de la tribune d'échanges du CICG dénommée "Tout savoir sur" retransmise en direct sur les canaux digitaux du Gouvernement et en présence des journalistes, le mardi 11 juin 2024 à Abidjan-Plateau. (Source : CICG)

» AGENCE DE PRESSE

Economie 

LA FAO VEUT ADRESSER LES DÉFIS LIÉS AUX STATISTIQUES AGRICOLES ET RURALES EN AFRIQUE

L'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) évalue, à Abidjan, les résultats de la deuxième phase de la Stratégie mondiale pour l'amélioration des statistiques agricoles et rurales (GSARS II), impliquant 27 pays africains. Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Adjoumani, a procédé, ce mardi 11 juin 2024, à l'ouverture de la conférence finale sur la deuxième phase de la Stratégie mondiale sur l'amélioration des statistiques agricoles et rurales. Durant deux jours, du 11 au 12 juin 2024, les parties prenantes, regroupant les pays bénéficiaires du programme, les partenaires au développement et les organisations régionales, discuteront sur les défis et les perspectives concernant les capacités des pays africains à produire des statistiques agricoles et rurales durables.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 ans de Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale